
小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

【参加者】４８名　【アンケート回答者】 ３７名

問3　「見学会」は何を見て知りましたか？（複数回答可）

広報ふなばし 2

学校で配られたチラシ 34

学校内のポスター 1

市ホームページ 1

その他 1

未回答 0

　⑤その他 内訳

Twitter 1

問4　参加した理由はなんですか？（複数回答可）

学校の授業で勉強して興味があったから 9

夏休みの自由（じゆう）研究(けんきゅう）になると思ったから 8

その他 25

未回答 0

　③その他 内訳

興味があったから、知りたいことがあったから 15

前から行きたい（見たかった）と思っていたから 3

おもしろそうだったから 3

保護者に勧められたから 3

議員に会ったことがあるから 1

問5　今まで市議会を見たことがありましたか？

実際に会議を見に行った 0

インターネットで見たことがある 1

見たことがない 36

未回答 0

問6　「ふなばし市議会だより」を見たことがありますか？

毎号読んでいる 2

見たことがある 17

見たことがない 18

未回答 0
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問7(1)議会の仕組みはわかりましたか？

よくわかった 22

だいたいわかった 15

よくわからなかった 0

全然わからなかった 0

未回答 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

・事前に送られてきた資料やスライドを見ながら説明が聞けたので分かりやすかった(4年生)

・とんとん拍子にミーティングが進んで、わかりやすかった。質問を何個もしたので知りたいことが分かった。(6年生)

だいたいわかった

・船橋市の大切なことを決めているところということがわかったため(3年生)

・市議会の人が詳しくわかりやすく教えてくれたから(3年生)

問7(2) 市長と議会の関係はわかりましたか？

よくわかった 15

だいたいわかった 18

よくわからなかった 4

全然わからなかった 0

未回答 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

だいたいわかった

・議員さんと市長さんが話し合っている動画を見て、様子がよくわかったからです。(3年生)

・市長が提案した議案を話し合うことを画像で分かりやすく説明してくれたから。(6年生)

よくわからなかった

・説明が少し難しかった。(3年生)

・まだ、学習していなかったので、議会、市長という言葉自体になじみがなかったので。(3年生)

問7(3) 施設見学のコースで、特に印象に残った場所は？

議長室 8

議長応接室 3

本会議場 15

傍聴席 5

議会図書室 5

委員会室 1

議会事務局 0

未回答 0

・質問の時間のときに少ない人数でより細かい市議会の仕組みをわかりやすく教えていただいたのでよくわかりました。(5年生)

・資料での説明や議員の方が分かりやすく説明してくれたから(4年生)

・図や動画等で分かりやすく説明してくれたからです。(5年生)
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【理由（抜粋）】

議長室

議長応接室

・歴代の人たちの写真がずらーっと並んでいて印象に残ったからです。(3年生)

本会議場

・議員さんの話し合いがどんな場所で行われてるか知れて良かったです。(4年生)

・とても広そうで、驚いたから。あと、議会をスムーズに進めるために、いろいろな工夫があって、すごいと思ったから。(6年生)

傍聴席

議会図書室

・学校にもある施設が議会にもあることに親近感を感じた。(3年生)

委員会室

問7(4)　「議員とのお話し会」で感じたことを教えてください（抜粋）

問7(5)また参加したいですか？

はい 33

　来場型に参加したい 31

　オンライン型に参加したい 2

いいえ 4

未回答 0

【参加して思ったこと、感じたことがあったら書いてください（抜粋）】

・会議場が見渡せる場所があるとは知らなかったから。市民も入れると知って行ってみたいと思ったから。(4年生)

・市議会施設の中に図書室があるとは思わなかったので興味を持ったから。(5年生)

・担当の議員さんに自分の知りたいこと聞けたのでよかった。(6年生)

・初めて会った人と話したので、緊張した。議員の仕事内容を聞いて、大変だけどやりがいがある仕事だということが分かり、楽しかっ
た(3年生)

・学校の校長室のような感じで、見たり入ったりはあまりできないものだと思っていたので、映像だけでも見ることができて嬉しかった
からです。(6年生)

・車椅子の方や、耳が不自由な人も、市議会の仕組みがわかる様な工夫がされてあって、感動したから。(5年生)

・議員さんと直接話したり、質問できてとても良い体験になった。直接行くことができず残念だったが、オンラインでもその場にいるよ
うな感じで楽しく参加できた。次、参加する機会があったらまた参加したい。(6年生)

・委員会に興味があったため(5年生)

・議員さんの説明がとても分かりやすくて凄いなと感心した。そして優しい人だなと思いました。船橋市民のために、たくさん勉強して
考えてくれているんだなと思いました。(4年生)

・議員さんの色々な話が聞けて良かったです。また機会があれば直接見学にいきたいです。(4年生)

・自分とは関係ないと思っていた議員の人達でしたが、話してみると楽しかった。(5年生)

・議員さんが質問にしっかり答えてくれてわかりやすい。時間配分がしっかりしていて、しゃべり途中で終わることや、時間が余りすぎ
ることもなかった。自分の要望もしっかりと聞いてくれて、より自分の中で「議会」という現実さを改めて感じた。(6年生)

・緊張してあまり質問できなかったけど他の人の質問なども聞いて市議会のことについてよくわかったのでとても勉強になった。(5年生)

・議員はまちの事を考えてる凄い人だとおもいました。そういうすごい議員の人と直接話せるのはとても嬉しかったです。(3年生)

・夏休みの自由研究の題材を探していたのでタイミングが良かった。国の政治に興味を持っていたので、市政との違いを比較しながら楽
しむことができた。(5年生)

・僕も議員になって船橋市のためになることをしてみたいと思いました。(3年生)

・ふだん当たり前のように学校に行ったり生活している中に、身近に市議会が関係している事が沢山あって、驚きました。議員さんの説
明がとても分かりやすく楽しかったです。ありがとうございました！(4年生)
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